

AVIACIÓN Trump rectifica y veta también el Boeing 737 Max 8 P7

CHAMPIONS El Barça, a cuartos con goleada al Lyon (5-1) P41

URBANISMO Nueva York estrena barrio con sabor español P51



Dos hombres participan en un acto de limpieza de la basura de la bahía de Lampung, en Sukaraja (Indonesia). / PERDIANSYAH (AFP)

La ONU pide medidas urgentes ante el desastre medioambiental

La inacción de los Gobiernos amenaza el planeta y la salud humana

MANUEL PLANELLES
ESTHER SÁNCHEZ, **Madrid**
Naciones Unidas urgió ayer a los Gobiernos de todo el mundo a tomar medidas radicales para frenar el grave deterioro medioambiental que amenaza al planeta. La pérdida drástica de biodiversidad, la reducción de agua dulce disponible, la contaminación del aire o la inundación de plásticos en los océanos son algunos de los problemas que el Programa para el Medio Ambiente radiografió en un extenso informe divulgado ayer, cinco años después del anterior. Los Gobiernos no están cum-

CINCO ESCENARIOS DE LA CRISIS

China La contaminación del aire enferma a la población Macarena Vidal Liy

Asia Central El mar de Aral colapsa y se muere de sed María R. Sahuquillo

Sahel El desierto y el hambre avanzan de la mano José Naranjo

Los Andes La cordillera pierde el refrigerador de sus glaciares Jaime Giménez

Amazonía Un pacto entre generaciones para el pulmón del mundo Santiago Torrado

pliendo las metas fijadas en los acuerdos y el panorama solo empeora. “Se requieren medidas urgentes ahora”, sostiene la ONU. La divulgación del informe coincide con un momento de especial sensibilidad por las manifestaciones en varias ciudades europeas y la huelga de jóvenes estudiantes convocada para este viernes en todo el mundo. En cuanto a España, el documento advierte del elevado uso de agua potable para la agricultura. La competencia por ese recurso crecerá con el cambio climático. PÁGINAS 30 A 33

EDITORIAL EN PÁGINA 16

JUAN GUAIDÓ

Presidente interino de Venezuela

“Hay mucho miedo en las Fuerzas Armadas, mucha persecución”

FRANCESCO MANETTO, **Caracas**
El presidente de la Asamblea Nacional de Venezuela, Juan Guaidó, reconocido como presidente interino por más de 50 países lleva dos meses intentando desalojar al chavismo. En una entrevista con EL PAÍS, Guaidó asegura que

con Nicolás Maduro no solo no hay futuro, sino que tampoco hay presente, y ve fisuras en el Ejército. “En las Fuerzas Armadas hay mucho miedo”, dice. Y califica las acusaciones de la Fiscalía contra él por sabotaje como “un show propagandístico”. PÁGINAS 2 Y 3

idealista
móntatelo en casa

El Parlamento británico rechaza por cuatro votos un Brexit duro

RAFA DE MIGUEL, **Londres**
La Cámara de los Comunes descartó ayer por un estrechísimo margen de solo cuatro votos —308 frente a 312— un Brexit “en cualquier momento y bajo cualquier escenario”. La primera ministra británica, Theresa May, había asegurado que la única alternativa a su acuerdo era salir a las bravas de Europa, pero ambas opciones han sido derrotadas en 24 horas. Westminster votará hoy si pide a Bruselas una prórroga. PÁGINA 5

CAMINO A LAS URNAS

Sánchez choca con Díaz para imponer las listas del PSOE en Andalucía

A. DÍEZ / J. MARCOS / L. LUCIO
Madrid / Sevilla

El PSOE revivirá hoy un choque frontal entre Pedro Sánchez y Susana Díaz. La dirección federal no negociará con la líder del partido en Andalucía e impondrá las candidaturas para el 28-A en cuatro provincias. La comisión federal de listas, compuesta por afines a Sánchez, ejercerá su potestad y vetará a los principales apoyos de Díaz. PÁGINA 20

El PP plantea retrasar la repatriación de embarazadas que den en adopción

NATALIA JUNQUERA, **Madrid**
El Partido Popular incluye en su propuesta para una ley de apoyo a la maternidad que las inmigrantes sin papeles embarazadas que decidan dar a su hijo en adopción no sean expulsadas durante el periodo de gestación. Los populares ligan maternidad, aborto, inmigración y recursos económicos en un polémico proyecto. PÁGINA 23

Torra mantiene los lazos amarillos y recurre su prohibición